

ZWEI WICHTIGE FRÜHJAHRS-ERSCHEINUNGEN!

Mazo de la Roche

Die Brüder und ihre Frauen

Roman um Jalta

Aus dem Englischen übertragen von Lulu v. Strauß und Torney

Etwa 360 Seiten, Gebunden 4.—, Leinen 5.80

In diesem kanadischen Familienroman leben drei Generationen der Whiteoaks, einer in den fünfziger Jahren eingewanderten Familie irisch-englischen Ursprungs, unter dem Dach von Jalta in einer Art von patriarchalischem Clan zusammen. Um die fast hundertjährige mächtige alte Frau und ihre schon grauhaarigen Söhne gesammelt die Enkel, von der rassigen Männlichkeit Kenrys, des „Häuptlings“ bis zu den Fleigjahren des jungen Finch und dem kleinen pfiffigen Nachkömmling Wake. Bei scharfgezeichnetem porträthaftem Familienähnlichkeit jeder doch ein eigenwilliger Typ für sich, in säurischen Familienzusammenstößen sich behauptend und befehlend, aber aus tiefem bluthastem Instinkt des Elangefühls sich immer wieder in der Einheit der Familie findend, die auch die fremden Elemente, die Frauen der Brüder, trotz allen inneren Widersprechens und aller Konflikte auffaßt. — Augenscheinlich greift die kanadische Verfasserin, selbst irisch-englischen Einwandererblutes wie die Menschen ihres Buches, auf eigene Familientradition zurück. Eine eigene Atmosphäre von unsentimentaler herber Morgenfrische liegt über diesem Roman, und an der prachtvollen Unverbrauchtheit und Lebenswärme dieser kanadischen Whiteoaks erleben wir, wie altes Blut und alte Kultur des europäischen Mutterlandes, in neuen jungfräulichen Boden verpflanzt, sich verzängt und wandelt zu einem jungen Volk.

Ein Roman von weltliterarischem Rang!

Erscheinung

: 22. März

EUGEN DIEDERICH'S VERLAG / JENA**Schöpferische Freundschaft**

Friedrich - Voltaire

Goethe - Schiller

Lieck - Wackenroder

Nietzsche - Wagner

Van Gogh - Gauguin

Herausgegeben von Hans Kern. Mit zehn Bildnissen

Gebunden 3.80, Leinen 5.80

Es ist zu verwundern, daß dies Buch nicht schon längst geschrieben wurde. Das unendlich reiche Thema der Freundschaft wird hier unter dem zentralen Gesichtspunkt des Geistig-Schöpferischen gesehen; es wird gezeigt, wie künstlerisch schaffende Menschen einander steigern und sich in ihrem Tun und Wirken gegenseitig beeinflussen und zu höchster Blüte treiben. Manches weltbekannte Werk trägt ganz unmittelbar die Züge solcher einer Freundschaft. Die persönliche Formverwandlung der großen Meister wird an dem Gegenbild des Freunden deutlich, und Leben voll dramatischer Spannung leuchtet aus seelischen Tiefen auf. — Mit Liebe und Sachkenntnis ist dies Freundschaftsbuch geschrieben, das in fünf Kapiteln je ein Freundschaftspaar auf den wichtigsten Gebieten der jüngeren Geistesgeschichte darstellt: Philosophie, Dichtung, Musik, Malerei. Die Form des Essays ist hier höchst glücklich mit dem erzählerischen Element verbunden, so daß der eigentliche Inhalt der Freundschaft von den ersten Anfängen bis zum Schluss plastisch sichtbar wird.

*Vom echten Geist der Freundschaft!***EUGEN DIEDERICH'S VERLAG / JENA**